

# De sol a sol

## AL VUELO

El día de fiesta fué una solemne manifestación del crecido número de forasteros que se hallan en San Sebastián. La animación extraordinaria que durante todo el día reinó en la ciudad, fué tan grande como pocas veces hemos visto desde hace varios años.

La semana grande no ha podido comenzar bajo mejores auspicios. Un día espléndido de luz, colores y alegría, sin límite; fiestas de barrio en la calle de San Lorenzo, música en el Boulevard tarde y noche; teatros y casinos, círculos y cines, rebosando gente; paseos atestados de público y, a la hora de los toros, el disloque. ¡Toros con todas sus consecuencias y derivaciones! El aspecto de la capital a la entrada y salida de la corrida, inenarrable, indescribible.

¡La semana grande ha comenzado! ¡A divertirse tocan! Nada importa que haya llegado el lunes y que todos tengamos que reanudar la tarea cotidiana: las fiestas se aproximan y hay que divertirse.

La información ha sido ayer algo más copiosa que de costumbre: comenzó con una noticia triste—el accidente que ha privado de la vida a un amigo en la plenitud de su existencia—y siguió con las alternativas de siempre, proporcionando otra impresión distinta en el correr de las horas: la de haber caído el premio grande de la Lotería en San Sebastián.

También el señor alcalde nos habló de una gran fiesta náutica que se prepara y del circuito automovilista y de la mar de cosas.

Fuó un día de impresiones opuestas y contradictorias. En el Victoria Eugenia ha debutado la Compañía de Arturo Serrano con un éxito grande y clamoroso. El estreno "Hay que vivir" vivirá en los carteles mucho tiempo.

Y vamos a dejar por hoy de dar noticias, ya son bastantes.

ASORDEL,

# Gran Kursaal

## EN EL TEATRO.

**LOS DE LARA.**—En el teatro del Gran Kursaal, "los de Lara", siguen obteniendo diariamente éxitos clamorosos, que se traducen en ovaciones entusiastas del público satisfecho por el labo, de los artistas que acudilla Ricardo Simó Raso, el notabilísimo actor y director de la Compañía.

El domingo, en las dos diarias sesiones, se puso en escena "Mi hermano y yo", última producción de los Quintero, que tan grandes éxitos ha proporcionado a los hermanos sevillanos.

Por haberse estrenado ya en San Sebastián esta obra, y por lo tanto hecho la oportuna crítica, no queremos hablar de esta obra, que al descubrir nuevas orientaciones en la literatura de los Quintero, distinto matiz en el ingenio productor de la maravilla que se titula "El genio alegre" y otras producciones como "Las flores", en las que la descripción admirable, el diálogo nutrido de ideas y fecundo en figuras, deja en el espectador como el aroma de las frondas y la fragancia de los jardines andaluces, demuestra también que el ingenio, la sal, el talento creador de estos artistas de la pluma, de estos retratistas de la tierra andaluza, no se ha agotado, y que por el contrario, aunque en distinta orientación, se mantiene fresco y potente, en toda su lozanía.

Es en esta obra lo que se advierte de nuevo en los sainetes andaluces, su perspicacia, su instinto de observación, en virtud del cual nos presentan dos tipos originalísimos, trazados de un modo fuerte, vigoroso y rotundo, dos tipos que son el eje de la comedia.

Los dos hermanos, ambos solterones, frívolo y bilingüe él, descontentado é inacomodaticio, con el descontento de la amargura que produce una vida infructuosa, anodina y burguesa, y ella buena, apacible, discreta, contemporánea y simpática, se hallan encajados perfectamente en el carácter de Simó Raso y el de la señora Alba.

Los dos se hallan perfectamente caracterizados en esos dos personajes que son la base para hacer una comedia originalísima, un decisivo acierto de los autores de "Concha, la limpia", verdadero alarde de técnica de la escena.

Simó Raso encarna de un modo insuperable el papel del viejo remolón, del solterón recalcitrante que es uno de los personajes y la señora Alba el de la hermana, apacible y buena, que soporta con paciencia las rarezas de su hermano.

Tanto uno como otra, y los demás artistas que intervinieron en la representación de la obra, fueron muy aplaudidos.

## LOS CONCIERTOS

A las horas de costumbre tuvieron lugar en el gran "hall" del Kursaal los diarios conciertos, el domingo y ayer, lunes, por la orquesta que dirige el maestro Larrocha.

Como siempre, fué la orquesta escuchada por muchísimos amantes de la música y premiada su labor con unánimes aplausos.

## EL TE DANZANTE

Tuvo lugar en los dos últimos días en el dancing del restaurant, con una numerosa concurrencia, y la cooperación de los artistas de la danza Jack Gavin y June Day, Sedowa, Mouré-Nieva y otros.

## Viajes

Después de haber pasado una temporada en la Ciudad Luz, ha venido a San Sebastián en donde permanecerá seguramente el resto de la temporada estival, el marqués de Villamejor.

Igualmente ha venido de París, acompañado de su distinguida esposa, con la que ha pasado una temporada en la capital de la vecina República, el celebrado sainetero don Antonio Asenjo.

Hállase asimismo en San Sebastián, nuestro querido amigo el distinguido sportman don Braulio García Saralegui, que ha venido de París, en donde ha pasado unos días.

## DENTISTA :: MOLINS ::

Plaza Guipúzcoa, 2.1.º

—De su viaje por distintas capitales de Francia, Suiza é Italia, ha regresado el rico propietario y distinguido sportman don Valentín de Casa Vieja, estimado amigo nuestro.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de la invicta villa vizcoaina, el conocido y rico industrial don Luis María Anduiza.

—Ha venido a nuestra ciudad, procedente de la villa y corte, el culto abogado don José Lara Mesa.

—Regresó de Zaragoza nuestro querido amigo el conocido joven don Aurelio Alonso.

—Llegó ayer a San Sebastián, procedente de Madrid, el arquitecto don Gonzalo Domínguez.

## L'ELEGANCE

Fábrica de impermeables y gaberdinas. Place de la République. — HENDAYE

—Pasó con dirección a París el industrial de Ciudad Real don Julio Requejo Labad.

—Ha venido de la ciudad condal el propietario catalán don Angel María Lloren, con su distinguida esposa.

—Del mismo punto vinieron los propietarios don Julián Fernández Bellido y don Fernando Garrillo Manso.

—También llegaron a Donostia, procedentes de aquella capital catalana, el culto abogado don Eusebio Martín Vicente, con su bella esposa y don Nicasio Gracia Pueyo.

—Vino de Santander el propietario don Gimeno Gutiérrez, con su bella hija Marichu.

## LOS MEJORES DENTIFRICOS

# SANOLAN

—También de la capital santanderina ha llegado el opulento capitalista don Sergio de Laespada.

—Para pasar el verano entre nosotros han venido a San Sebastián la distinguida señora de Domus, acompañada de sus hijos, la señorita Enriqueta Mirabé y don Enrique Mirabé, muy estimado amigo nuestro. Les deseamos grata estancia en Donostia.

—Llegó de Sevilla nuestro querido amigo don Gregorio Casado.

—Para Biarritz han salido los marqueses de Santa Lucía de Cochan.

## Hotel Restaurant Ezcurra

Suntuoso y regio salón comedor. La cocina y repostería más selecta y acreditada del país vasco.

## Mezclilla

La Joyería de Pérez Molina, Alameda, 25, vende la medalla del Santo Cristo de Lezo, en oro y plata.

Natalicio.—La bella y distinguida esposa de nuestro querido amigo don Joaquín Berasaluce ("née" Rosario Gasca), ha dado a luz con toda felicidad una preciosa criatura.

Tanto la madre como el recién nacido se hallan en perfecto estado de salud, de lo que nos alegramos sinceramente.

A los venturosos padres enviamos nuestra más efusiva felicitación.

## Peletería Ruiz, de Madrid

Para comprar pieles finas ésta es la casa de más confianza.

ALAMEDA, 2 — BOULEVARD

## Letras de luto

En la tarde de ayer entregó su alma a Dios en esta capital, la virtuosa señorita doña Práxedes Larrea y Berasategui, después de confortar su alma con la recepción de los Santos Sacramentos y la Bendición Papal.

Esta tarde, a las cinco, se verificará la conducción del cadáver al cementerio de Polloe, y mañana, a las once, se celebrarán en la parroquia de Santa María los funerales en sufragio de su alma.

Nos asociamos al pesar de sus hermanos doña Ramona, don Andrés y doña Francisca, y demás familia doliente.

—Los funerales por el eterno descanso del alma del apreciable joven don José María Sansinenea y Gofil, de cuya trágica muerte damos extensa noticia en otro lugar de este número, se celebrarán hoy, a las once de la mañana, en la parroquia de Santa María, y acto seguido se verificará la conducción del cadáver al cementerio de Polloe.

Unimos nuestro cariñoso tributo de pésame a las generales pruebas de sentimiento que está recibiendo la apenada familia.

—En la tarde de ayer dejó de existir en Rentería el señor don Teófilo Lamsfus é Insauti, siendo su muerte muy sentida entre sus numerosas relaciones sociales.

A las nueve y media de la mañana de hoy será conducido el cadáver al cementerio y a continuación se celebrarán en la parroquia de dicha villa los funerales por su eterno descanso.

Enviamos nuestro sentido pésame a su atribulada esposa doña Antonia Retegui, hijos y demás parientes.

—En Alza voló al cielo en la madrugada de ayer la hermosa niña Jesusa Martínez Arrillaga, dejando sumidos en la mayor amargura a sus padres don Eloy y doña Trinidad, a los cuales acompañamos en su tremendo dolor.

A las nueve y media de la mañana de hoy se celebrará la Misa de Gloria en la parroquia de San Fermín, de Pasajes Ancho y acto seguido se verificará la conducción del cadáver al cementerio de Alza.

—En Hoyos de Manzanares (Madrid), falleció el día 2 del corriente el señor don Bernabé de Goicoa y Martín, persona muy conocida y apreciada aquí, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

En la parroquia de Santa María se celebrarán el miércoles, de ocho a diez de la mañana, misas que serán aplicadas al eterno descanso de su alma.

A su inconsolable esposa doña Pilar Penado, hijos Carmen y Pilar, y demás familia, les acompañamos en su dolor.

—En la mañana de ayer subió al cielo la preciosa niña Dolores Orbeago Altolaurre, llenando de consternación un hogar que alegraba con sus gracias y encantos.

El Oficio de párvulo se celebrará esta tarde a las cuatro, y a continuación se verificará el sepelio del cadáver.

—Por error de transmisión dijimos en la escuela de don Andrés Huarte y Arzaiz, falleció el día 2 del corriente el señor don Bernabé de Goicoa y Martín, persona muy conocida y apreciada aquí, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

—Desde ayer, a las ocho de la mañana, se celebran en el altar del Sagrado Corazón de la parroquia del Buen Pastor, las Misas gregorianas dedicadas al eterno descanso del alma del joven Santiago Erro y Mendiluce, asistiendo a ellas y dedicando oraciones a su memoria, sus familiares y muchos amigos.

—En la tarde del domingo fué conducido a la última morada, seguido de numeroso séquito, el cadáver de la señorita Pepita Gárate y Baldrrechea, y ayer, a las diez menos cuarto de la mañana, se celebró el funeral por su alma en la parroquia de San Vicente, acudiendo también numeroso concurso.

—El domingo pasado se dijo una misa en el altar mayor de la parroquia de San Ignacio, en sufragio del alma del señor don José Benedicto Villar, por cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento, acudiendo a oír y rezar preces por el difunto, sus deudos y amigos.

A todas estas familias afectadas por estos lutos, les reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

**Mañana INAUGURACION de la TABERNE VASQUE con la misma dirección del renombrado RESTAURANT MAJESTIC PALACE**

Menús compuestos por platos típicos del país. Desde las doce de la noche souper tango. Dancing. Artistas de fama. Agradabilísimas sorpresas. Estupendo bar americano

— PRECIOS MODERADO —

# La pelota

## EN JAI-ALAI

### LOS PARTIDOS DEL DOMINGO

Ante numerosa concurrencia se celebraron anteayer los encuentros que estaban anunciados.

A primera hora jugaron Irigoyen y Tocolo, rojos, contra Abarrategui y Guetaria, azules.

El dinero al comenzar la lucha se ofreció por los rojos, y el momio que se daba aumentó al salir por delante los favoritos.

Los azules se hicieron seguidos doce tantos y el partido dió la vuelta, operándose el correspondiente cambio en la cotización de valores.

Luego la lucha se hizo muy dura e interesante, jugando bien los cuatro pelotaris. Naturalmente, hubo bastantes igualadas y las correspondientes alternativas de tanteo.

Igualados por última vez a 49, el último tanto y con él el partido fué ganado por Irigoyen y Tocolo.

—El segundo encuentro careció de interés y en él tomaron parte Quintana y Jáuregui, rojos, y Amorebieta y Elorri, azules.

El partido fué ganado de «calle» por la pareja azul.

### LOS DE AYER, LUNES

También ayer tarde acudió al Jai-Alai numeroso público.

A primera hora, conforme estaba anunciado, jugaron Pasieguito y Ugarte, rojos, contra Ostolaza y Zabaleta, azules.

El encuentro, en conjunto, fué bastante bueno, pues hubo alguna competencia, que se tradujo en movimiento bursátil.

Después de varios empates y alternativas de tanteo, salieron por delante Pasieguito y Ugarte, que se apuntaron los 50 tantos cuando Ostolaza y Zabaleta tenían 43.

—Muy competido e interesante resultó el segundo partido, en el que se disputaron la victoria Jurico y Sasiain, rojos, por un lado, y Ochotorena y Tocolo, azules.

El dinero, con momio, se dió tan pronto por los azules como por los rojos, pues, como decimos, la lucha se hizo muy competitiva y abundaron las igualadas y alternativas de tanteo.

Al fin y en contra de lo que se esperaba, se impusieron Jurico y Sasiain, que en la mayoría de las veces fueron rezagados.

Ochotorena y Tocolo quedaron en 46 tantos para los 50.

## En Zarauz

Jugaron el domingo en el bonito frontón de esta pintoresca villa costera Campitos y Lesaca, rojos, contra Achaga y Salaverria II, azules.

Fuó un bonito partido y en él lo más sobresaliente resultó la magnífica actuación de Campitos, que fué continuamente ovacionado.

Después de muchas incidencias, se impuso Campitos, que al final pudo contar con la ayuda de Lesaca, y se apuntó los 50 tantos estipulados cuando sus adversarios, que también jugaron mucho, tenían 44.

Como decimos, el héroe fué Campitos, quien seguramente no tiene contrarios. Decimos esto porque hace tiempo que no le vemos actuar en nuestra cancha.

## Doctor Ortega

Especialista corazón y pulmones  
Consulta de 11 a 12 y de 3 y media a 5.  
Calle GUETARIA, 14 — Teléfono, 8.77

## Los vinos de la casa

Ibarrolaburu y Suso, representan la más seria garantía de calidad y pureza. Arribos semanales de

RIOJA, NAVARRA Y VALDEPERAS

Servicio a domicilio.  
TELEFONO, 1-77 :: CALLE 31 AGOSTO, 20

## Hotel Príncipe

— RESTAURANT —  
Cocina a cargo del propietario Agustín Guruceña (Bartolo).  
Aldamar, 7. — Junto al Rompeolas

## Casa Marconi

— Telefonía sin hilos —  
Representantes en Guipúzcoa  
LAGARDE & AZCONA  
Oquendo 12.—Teléfono 26-98. San Sebastián

## Verdadera ganga-Automóvil

PRECIO INVEROSIMIL y a toda prueba, véndese en magnífico uso, doble factón, 12 HP., siete asientos, seis cilindros. Informarán: Garage Hispano Suiza, y San Martín, 31, segundo, izquierda.